

EL TLCAN Y LOS TRABAJADORES: UNA EVALUACIÓN

ABSTRACT

Con tres años de experiencia desde que el Tratado de Libre Comercio de América del Norte, TLCAN, entró en vigor, podemos observar claramente que las predicciones de aquellos que previnieron que el tratado crearía más empleos en los Estados Unidos y mayores empleos así como mejores salarios en México, resultaron igualmente erróneas que aquellas que auguraron que el TLCAN causaría desempleo masivo y disminución de los salarios en los Estados Unidos. El impacto que el TLCAN ha tenido sobre los trabajadores mexicanos y estadounidenses ha sido mínima. Este trabajo tiene por objeto hacer un recuento somero de lo que ha sucedido desde que el tratado entró en vigor y esbozar las razones por las que no tuvo un mayor impacto. También ofrecerá algunas predicciones respecto de las consecuencias económicas, políticas y culturales que México puede esperar en las próximas dos décadas debido al incremento comercial con los Estados Unidos. Finalmente, el trabajo revisará y evaluará el desarrollo que hasta ahora ha tenido el Acuerdo de Cooperación Laboral de América del Norte.